



El rector de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel, junto al director general de Universidades, Ángel de los Ríos, y los rectores de las universidades de Burgos y León en el acto de inauguración del curso. /ICAL

# El rector de la UVa denuncia una «campana de descrédito» contra las universidades públicas

Se suma así al discurso crítico de otros rectores y rechaza que sean las universidades las que puedan decidir rebajar los grados a tres años, algo que calificó de «inoportuno»

• Aprovechó el acto de apertura de curso académico para advertir a los responsables políticos que la tasa de reposición y el techo de gasto «desangran» las plantillas estables.

**REDACCIÓN / VALLADOLID**  
El rector de la Universidad de Valladolid (UVa), Daniel Miguel, denunció ayer la «campana de descrédito» que sufren las universidades públicas y el «uso interesado» de los rankings. De esta forma, se quiso sumar a las declaraciones de su homólogo en Salamanca, Daniel Hernández, efectuadas el viernes en la apertura oficial del curso universitario en Castilla y León.

Miguel aprovechó el acto de inauguración del año académico de la UVa, celebrado ayer en el Paraninfo, para censurar esta campaña y habló de las «amenazas» que atentan a la universidad pública, donde criticó que se haya dejado al arbitrio de las universidades la modificación del sistema de tres años de grados y dos de master, que calificó de «inoportuna».

A su juicio, corresponde ahora una tarea «paciente y minuciosa» de análisis de cómo ha ido la implantación de las titulaciones a Bolonia, a la vez que censuró que el sistema de 3+2 aplicado por decisiones de cada una de las universidades puede llevar a una «enorme confusión». «Como rector, me comprometo a hacer llegar al Mi-



Las autoridades académicas entran en el Paraninfo para la apertura del curso universitario en la UVa. /ICAL

nisterio la necesidad de realizar un análisis ponderado de lo que ha supuesto la implantación de los grados de cuatro años», sostuvo.

El rector también alertó, en lo que fue su primera apertura de curso académico como máximo responsable de la UVa, de que el mantenimiento de la tasa de reposición y del techo de gasto está «desangrando» las plantillas que, además, dijo, están impidiendo la incorporación de profesorado estable. «Resolver la docencia con profesores a tiempo parcial contratados de forma precaria no es la

Casi un tercio de la plantilla de profesores de la UVa tiene contratos a tiempo parcial

manera», afirmó, para añadir que casi un tercio de la plantilla de la Uva está en esta situación.

**TRANQUILIDAD.** A pesar de estas afirmaciones que, dijo, no pueden inducir a «la resignación, ni la desesperanza», quiso mandar un mensaje de tranquilidad porque «aunque el panorama es complicado» el curso comenzará con normalidad. Con el margen del que dispone la universidad, indicó, será posible lanzar, antes de final de año, un programa de contratación de ayudantes doctores, con el fin

de incorporar a los jóvenes que comiencen ahora su formación.

También, anunció un programa de apoyo para los investigadores, que se presentará a principios de año, que les ayude «en la tarea cada vez más compleja de obtener financiación». Durante este curso, añadió, 22 títulos se someterán a la renovación de la acreditación y un total de unas 1.260 personas entre profesores, PAS y estudiantes participarán en 156 proyectos de innovación docente, informa Ical.

En lo que se refiere a las infraestructuras, abogó por terminar el Campus de Soria, la segunda fase del de Segovia y la remodelación de la sede Mergelina de la Escuela de Ingenierías Industriales. No obstante, matizó que ninguno de los tres proyectos podrán llevarse a cabo con los recursos propios de la Universidad, por lo que, sería «imprescindible» contar con la

El rector anuncia que ningún estudiante dejará los estudios por causas económicas

ayuda de las autoridades regionales y de las instituciones de las provincias.

Asimismo, insistió en que quiere trabajar por una universidad «en la que ningún estudiante tenga que abandonar por cuestiones económicas o por normas demasiado rígidas».

Durante el acto, la secretaria general de la Universidad, Pilar Garcés, fue la encargada de leer la Memoria del curso 2013-2014, en el que se matricularon 24.353 estudiantes, de los cuales 4.869 fueron de nuevo ingreso, 1.024 de master y 1.229 de tercer ciclo. Asimismo, entre otros aspectos, concedió 325 becas, de las 2.162 solicitadas de ayuda al estudio por un importe máximo de 1.000 euros para el pago de la matrícula.